



REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
Union – Discipline – Travail

**CABINET DU PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT,
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE**



Side Event « *Invest In Côte d'Ivoire* » 2025

**DISCOURS D'OUVERTURE DE S.E.M. ROBERT BEUGRE MAMBE
PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT,
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE**

Abidjan, le 12 Mai 2025

- **Madame la Présidente du Senat ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres ;**
- **Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Membres du Corps Diplomatique ;**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des Institutions ;**
- **Mesdames et Messieurs les Présidents et Directeurs Généraux ;**
- **Mesdames et Messieurs les investisseurs nationaux et internationaux ;**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants de la Presse Nationale et Internationale ;**
- **Distingués invités ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**

C'est avec un grand plaisir que je vous souhaite la bienvenue en Côte d'Ivoire, terre d'hospitalité, d'ouverture et d'opportunités.

« Akwaba », selon notre tradition, à toutes celles et tous ceux qui posent le pied pour la première fois dans notre pays, avec l'ambition d'investir, de bâtir, et de rester avec nous.

Bienvenue également à nos partenaires de longue date, chefs d'entreprises, investisseurs, qui ont fait de la Côte d'Ivoire l'un de leurs territoires de croissance privilégiés.

Au nom de **Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, Président de la République**, je vous adresse les salutations les plus chaleureuses du Gouvernement ivoirien. Et, je vous remercie sincèrement pour votre participation à ce Side Event “Investir en Côte d’Ivoire”, organisé en marge de l’Africa CEO Forum 2025, l’un des plus grands carrefours d’échanges stratégiques entre le secteur privé et le secteur public.

Je tiens particulièrement à saluer la forte mobilisation des dirigeants d'entreprise, des investisseurs internationaux, et des partenaires techniques et financiers. Votre présence ici témoigne d'une chose essentielle, la confiance dans le potentiel ivoirien, et la pertinence du modèle économique que nous construisons ensemble.

Je voudrais également exprimer ma profonde reconnaissance au Groupe Jeune Afrique, à la Société Financière Internationale, ainsi qu'à l'ensemble des organisateurs et partenaires pour

leur contribution décisive à la réussite de cet événement et à la promotion du dialogue public-privé sur notre continent.

Honorables invités,

Nous sommes réunis aujourd'hui pour parler d'investissement et d'avenir. Mais pour se projeter, il est essentiel de mesurer le chemin parcouru.

En effet, depuis 2012, la Côte d'Ivoire s'est engagée dans une transformation profonde de son économie, sous l'impulsion de **Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara,**

Président de la République. Cette trajectoire repose sur une croissance soutenue, inclusive, et sur des fondements solides : stabilité politique, discipline budgétaire, et investissement massif dans les secteurs porteurs.

En un peu plus d'une décennie, le PIB par habitant a doublé. Le PIB global du pays est passé d'environ 20 milliards de dollars en 2011 à 80 milliards aujourd'hui, avec un objectif de 100 milliards d'ici la fin de la décennie.

La croissance, en dépit du contexte mondial difficile, est restée en moyenne annuelle au-dessus de 6 %, avec une

projection de 6,5 % en 2025. L'inflation est maîtrisée autour de 3 %, et la dette publique reste contenue sous les seuils de vigilance. Le taux d'investissement s'est accru, passant de 13 % du PIB en 2012 à plus de 23 % ces dernières années.

La Côte d'Ivoire est aujourd'hui la première puissance économique de l'UEMOA, représentant 40 % du PIB et des exportations de la zone, avec le réseau routier le plus dense et la base industrielle la plus diversifiée de l'Union. Notre économie repose sur une structure équilibrée : une agriculture

compétitive, une industrie en expansion et un secteur tertiaire dynamique.

La Côte d'Ivoire est entrée dans le top dix des économies africaines. Nous sommes une économie en forte croissance, un marché en expansion, une plate-forme logistique et commerciale ouverte sur la région. Et nous sommes votre partenaire déterminé pour vos projets d'investissements.

La Côte d'Ivoire est un pays stable avec des institutions fortes, plaçant la paix et la sécurité au cœur de sa stratégie de

développement. Nous restons convaincus qu'il ne saurait y avoir de croissance, d'investissements, de projets sans la paix et la stabilité. Cette sécurité s'étend aux investissements, pour lesquels nous avons mis en place un cadre juridique robuste, offrant aux investisseurs un environnement de confiance et de sérénité.

Nos performances sont reconnues à l'échelle internationale. En effet, notre pays bénéficie de notations stables et rehaussées auprès des agences Moody's, Fitch Ratings et Standard & Poor's, et d'un positionnement solide

dans les classements de performance économique et de gouvernance.

Les résultats de la mise en œuvre du Plan National de Développement 2021–2025 sont probants : le secteur privé y a joué un rôle central, finançant près de 75 % des investissements. L'ambition du Gouvernement est claire : consolider les acquis, accélérer l'industrialisation, renforcer le capital humain, et faire de la Côte d'Ivoire un pays, modèle de croissance inclusive, durable et régionalement intégré.

Mesdames et Messieurs,

Honorables invités,

La transformation de notre économie ne saurait se faire sans un secteur privé fort, dynamique et engagé. C'est une conviction profonde, portée depuis plus d'une décennie par le Président de la République, et traduite dans l'action quotidienne du Gouvernement.

C'est pourquoi nous avons fait le choix d'un modèle fondé sur le partenariat. Un partenariat exigeant, mais équitable. Un partenariat dans lequel l'État assume pleinement son rôle de facilitateur, de garant de la stabilité et de la prévisibilité de l'environnement

des affaires, pendant que les entreprises innovent, investissent et créent de la valeur.

Ce partenariat est concret. Il s'incarne dans le Comité Technique de Concertation État-Secteur Privé, nos mécanismes sectoriels de dialogue régulier, et l'implication directe du secteur privé dans l'élaboration des politiques publiques. À ce titre, les représentants du secteur privé ont activement participé au séminaire gouvernemental cette année, sur l'élaboration du Plan National de Développement 2026-2030, pour

identifier ensemble les priorités, les réformes à accélérer, et les secteurs à fort potentiel.

Mieux encore, la Côte d'Ivoire a bâti, au cours de la dernière décennie, des pans entiers de son économie en partenariat avec le secteur privé. Des infrastructures structurantes telle que les routes, les zones industrielles, les télécommunications, en passant par l'énergie et la logistique, de nombreux projets emblématiques ont vu le jour grâce à ce partenariat public-privé solide et structuré.

Ce modèle a fait ses preuves et constitue aujourd'hui un levier essentiel de notre stratégie de développement.

Notre priorité, c'est de maintenir une trajectoire de croissance forte, assurer une répartition équitable de ses bénéfices à l'ensemble de nos territoires et de nos populations.

Pour cela, nous avons poursuivi les réformes structurelles visant à améliorer le climat des affaires, à simplifier les procédures administratives, à digitaliser les services publics, et à renforcer la

transparence et la gouvernance économique.

Nous sommes convaincus que l'investissement privé est le levier le plus puissant pour créer des emplois, renforcer notre compétitivité, accélérer la transformation industrielle et faire émerger une nouvelle génération d'entrepreneurs nationaux.

Aujourd'hui, nous vous invitons à faire partie de cette dynamique. À investir, à co-construire et à réussir avec nous, dans une relation fondée sur la confiance, la performance sur le long terme.

Mesdames et Messieurs,

Honorables invités,

Notre ambition de bâtir une nation prospère, solidaire et résiliente à l'horizon 2030 repose sur des secteurs stratégiques, identifiés en concertation avec les opérateurs économiques, pour leur fort potentiel de croissance, de compétitivité et de création d'emplois.

Dans l'agriculture et l'agro-industrie, notre priorité est de consolider la souveraineté alimentaire, de moderniser les pratiques agricoles et de développer les chaînes de valeur locales.

Premier producteur mondial de cacao avec plus de 40 % de la production et d'anacarde avec environ 20 %, la Côte d'Ivoire produit chaque année plus de 15 millions de tonnes de résidus agricoles.

À court terme, 800 000 tonnes de déchets organiques sont immédiatement valorisables selon un modèle économique bien pensé, notamment dans les filières du compostage, de la biomasse ou des emballages biodégradables. Ce secteur présente des opportunités d'investissement massives dans

l'irrigation, la mécanisation, la transformation agroalimentaire et la logistique.

Dans le logement, l'urbanisme et le tourisme, le déficit est estimé à plus de 800 000 unités de logement d'ici 2035. Ce besoin structurel ouvre des perspectives concrètes pour les promoteurs, les acteurs du BTP et les fournisseurs de matériaux de construction.

Avec la stratégie « Sublime Côte d'Ivoire », le pays vise cinq millions de touristes internationaux à l'horizon 2025 et se positionne comme l'une des cinq

premières destinations africaines. Ce programme mobilise 3 200 milliards de FCFA, dont 1 700 milliards issus du secteur privé pour les infrastructures hôtelières, les centres de conférences et les services touristiques.

Dans le secteur minier et énergétique, notre potentiel est immense. La Côte d'Ivoire abrite 35 % des ceintures de roches vertes d'Afrique de l'Ouest, riches en or, riche en bauxite, riche en fer, riche en manganèse et riche en lithium. Notre ambition est de porter la

contribution des mines au PIB de 3 % à plus de 6 % d'ici fin 2025.

Notre mix énergétique repose sur quatre sources primaires – le gaz, le pétrole, l'hydroélectricité et la biomasse – avec une cible claire de 42% d'énergies renouvelables d'ici 2030. Cela implique des investissements majeurs dans les centrales solaires, les barrages, la distribution et l'efficacité énergétique.

Enfin, le numérique et l'intelligence artificielle (IA) sont des leviers de transformation et d'équité. Le numérique contribue déjà à près de 9 %

du PIB, porté par une population jeune, dynamique et connectée.

Des investissements sont en cours dans les infrastructures, les incubateurs, les fintech, la digitalisation des services publics, mais les besoins restent immenses. Le pays mise également sur l'intelligence artificielle comme accélérateur d'innovation, de productivité et de modernisation administrative.

Tous ces secteurs ne sont pas que des ambitions. Ce sont des marchés en structuration, accompagnés par l'État,

et prêts à accueillir des investissements responsables, innovants et durables.

Honorables partenaires,

Votre présence ici aujourd'hui est un signal fort. Elle traduit l'intérêt croissant que vous portez à la Côte d'Ivoire, à son potentiel, à sa vision, mais surtout à la qualité du partenariat qu'elle propose au secteur privé.

Ce forum n'est pas un simple lieu d'échanges. C'est un espace de vérité, de co-construction, et surtout d'engagement. C'est l'opportunité de transformer la volonté en action,

l'ambition en investissements, et les investissements en réalités concrètes.

Tout au long de cette session, vous découvrirez un portefeuille cohérent de projets structurants, soigneusement préparés, économiquement viables, et porteurs d'impacts forts. Ces projets, présentés dans le cadre des «Boardrooms », traduisent notre volonté d'ouvrir nos marchés avec transparence, rigueur et ambition.

La Côte d'Ivoire s'ouvre à vous avec confiance, dans un esprit de partenariat de long terme. Elle vous invite à construire, elle vous invite à innover,

elle vous invite à investir, avec la certitude que vous trouverez ici un État stable, des institutions solides, un marché en expansion, et surtout, une vision claire et portée au plus haut niveau.

Notre ambition est collective : c'est de faire de la Côte d'Ivoire un modèle de croissance inclusive et durable, un pôle de compétitivité régional, et un acteur central du renouveau économique africain.

C'est avec cet esprit de responsabilité partagée et d'avenir commun que je

déclare ouverte la session spéciale «
Invest in Côte d'Ivoire », édition 2025.

Je vous remercie de votre attention.